

Disponen \$us 70 millones para la sequía

El presidente del Estado, Evo Morales, dispuso ayer los 70 millones de dólares provenientes de un crédito de la Banco de Desarrollo de América Latina (CAF) para financiar créditos a pequeños y medianos productores que fueron afectados por la sequía en Bolivia.

“Ayer (jueves) promulgamos esta ley de inversión de 70 millones dólares (que están) disponibles a partir de este momento, para créditos para pequeños y medianos productores”, informó Morales en una conferencia de prensa en Santa Cruz.

En septiembre de 2016, la CAF aceleró la aprobación de un crédito de 70 millones de dólares para coadyuvar al agro boliviano y al sector productivo que se vieron afectado por los efectos negativos de los fenómenos climatológicos de El Niño y La Niña.

Morales también anunció que se realizan gestiones para financiar sistemas de riego y de agua potable.

El presidente de la Cámara Agropecuaria de Pequeños Productores del Oriente (CAPPO), Isidoro Barrientos, manifestó su preocupación por los precios que perciben durante la cosecha de la campaña de verano 2017 en los productos de soya, maíz y arroz.

Barrientos informó que, en el caso de la soya, las industrias nacionales pagan un precio por tonelada de menos 100 y 110 dólares en relación al precio de Chicago, que actualmente cotiza 370 dólares por tonelada. Ese panorama complica la situación de los pequeños productores que arrastran deudas de hace cuatro campañas a raíz de la sequía.

Además, Barrientos expresó su desacuerdo con la liberación de un cupo de exportación de grano de soya de 103.000 toneladas, ya que los productores requieren un mínimo de 300 mil toneladas.

Por otro lado, pidió al Gobierno “tomar cartas en el asunto” respecto al ingreso de maíz d contrabando que ingresa de Argentina, situación que obligó a reducir el precio de este grano de 70 a 48 bolivianos por quintal, un monto que no cubre el costo de producción que asciende a 400 dólares por hectárea.

Otra de las preocupaciones de los pequeños productores es el precio que perciben por cada fanega (200 kilos) de arroz, puesto que las industrias, en sólo dos semanas, pasaron de pagar de 75 a 45 dólares.

Fondo verde

La Organización de las Naciones Unidas para la Alimentación y la Agricultura (FAO) se comprometió en febrero pasado, con el presidente de Bolivia, Evo Morales, a gestionar un crédito de 250 millones de dólares del Fondo Verde para el Clima para generar proyectos de agua y riego con el fin de paliar los efectos de la sequía que afectan al país.

El acuerdo tiene dos componentes. El primero es social y tiene relación con el agua potable para consumo humano, mientras que el segundo está ligado a la generación de planes de riego y modernización de equipamiento.